

DEUIL DANS LA UMMAH ISLAMIQUE

Le khalife de Ndiassane s'est éteint à 92 ans

Mame Bou Mouhamed Kounta, le khalife général de Ndiassane, n'est plus. Il a été rappelé à Dieu dans la nuit du samedi au dimanche après dix-neuf ans de khalifat. Avec sa disparition, s'ouvre à Ndiassane le règne des petit-fils de Mame Bou Kounta, le père fondateur de la famille des Kountiyou.

(Correspondance) - La Ummah islamique en général et le milieu musulman sénégalais en particulier sont plongés depuis dimanche dans la douleur et la consternation. Le khalife général de Ndiassane, doyen des khalifes généraux sénégalais, s'est éteint dans la nuit du samedi au dimanche dernier. Il était âgé de 92 ans. Cheikh Bou Mouhamed Kounta était le cinquième khalife de la famille des Kountiyou installée à Ndiassane depuis 1883 par le père fondateur Mame Bou Kounta qui dirigea la confrérie Khadriya du Sénégal de 1883 à 1914, date de son rappel à Dieu. Son fils Cheikh Al Bécaye, lui succéda au Khalifat de 1914 à 1929. Cheikh Sidy Lamine Kounta, son frère, devait être le second khalife. Il dirigea la tarikha de 1929 à 1973. Le khalifat d'El Hadji Mamadou Kounta qui lui succéda, ne durera que deux ans puis qu'il sera rappelé à Dieu en 1975. Le flambeau sera repris par son frère Sidy Yahya Kounta, quatrième khalife des Kountiyou qui, en 1987, date de son rappel à Dieu, devait céder la place à celui qui devait boucler la liste des fils du père fondateur au khalifat de Ndiassane, Mame Bou Mouhamed Kounta. Son règne a duré de 1987 à 2006.

C'est dans la nuit du samedi à dimanche que le saint homme s'est éteint. La nouvelle rendue publique après son inhumation à 4 h du matin, plongera le pays tout en entier dans la consternation. Dès les premières heures de la matinée, les talibés, venus de tous les coins du Sénégal ainsi que les

représentants des différentes confréries religieuses du pays, se sont donnés rendez-vous dans la cité religieuse pour présenter leurs condoléances à la famille du disparu. Et c'est ainsi que le khalife général des tidianes, Serigne Mansour Sy qui est d'ailleurs parmi les dernières personnes à avoir parlé au défunt guide de Ndiassane, remettra, par le biais de son porte-parole Serigne Abdou Aziz Sy Al Ibn, à la famille éplorée, une enveloppe d'un million de francs en guise de soutien.

Dans l'après-midi, c'était au tour des autorités étatiques d'affluer vers la cité religieuse. Le chef de l'Etat à la tête d'une délégation forte de huit ministres, parmi lesquels Cheikh Tidiane Sy assurant l'intérim du Premier ministre absent du pays, Ousmane Ngom, ministre de l'Intérieur, mais aussi Abdou Fall, ministre de la Santé, fera son entrée dans la cité religieuse à 15 h. Sa première visite a été pour le nouveau khalife, El Hadji Mame Bou Mamadou qui ouvre ainsi le règne des petits-fils. Sur place, après le message de bienvenue délivré par Ahmet Bachir Kounta, porte-parole de la famille, le président de la République, après avoir présenté ses condoléances et celles de la nation toute entière, a tenu à clarifier les raisons de son déplacement à Ndiassane. C'est ainsi qu'il dira qu'en sa qualité de chef de l'Etat, il était tout à fait normal que, face à une telle perte, il fasse le déplacement. Mais aussi qu'il venait parce qu'il se considérait comme un fils de la famille. Car, dira-t-il, dans sa jeunesse, il se ren-

duit souvent à Ndiassane rendre visite au vieux Abdourahmane Kounta qui le prenait comme son propre fils. La troisième raison est qu'avant qu'il ne se lance dans la politique, il s'était rendu à Ndiassane pour solliciter les prières du khalife. Le président Wade a, en outre, sollicité des prières pour le pays, mais aussi le soutien de la famille.

En lui répondant, le nouveau khalife Mame Bou Mamadou Kounta s'est félicité du déplacement du chef de l'Etat qui, malgré son calendrier fort chargé, a tenu à se déplacer pour présenter ses condoléances. Aussi le rassurera-t-il du soutien de toute la famille et des talibés. Il a, en outre, émis le vœu que l'Etat les appuie dans les travaux de finition de la grande mosquée de Ndiassane, mais aussi dans la construction d'un grand daara dans la ville.

Le chef de l'Etat et sa suite se sont ensuite rendus dans la demeure du défunt khalife où ils seront reçus par le fils aîné, Serigne Sidy Makhtar Kounta. Là aussi, après avoir présenté ses condoléances, le chef de l'Etat a demandé la mise à disposition d'un terrain sur lequel il va construire une maison des khalifes. Une maison qui sera mise à la disposition de toute personne qui accèdera au khalifat. Cette construction, le chef de l'Etat dit l'envisager au nom de sa défunte mère Aïda Dabo qui était une fidèle de la famille kountiyou. Une promesse qui lui vaudra l'assurance par Serigne Sidy Makhtar du soutien sur tous les plans de la famille kountiyou. **Sidy DIENG**